
SUBPREFEITURA DA SÉ
Supervisão de Esportes

Rua Alvares Penteado, 49, 4º andar - Bairro Centro - São Paulo/SP - CEP 01012-000
Telefone: 33971200

 

Ata da 02ª/130ª
Reunião Plenária Ordinária

Presencial do CPM/ Sé
 
 

No 10º dia do mês de março de dois mil e vinte e cinco, em atendimento à Convocação Documento SEI nº
120730354, publicada em Diário Oficial do Município do dia 27 de fevereiro do corrente ano, realizou-se
presencialmente, em primeira chamada, com início efetivo às 18:45, a 130ª Reunião Plenária Ordinária do Conselho
Participativo Municipal Sé, sendo a 2ª do biênio 2025/2026, nas dependências da sede da Subprefeitura Sé, Rua
Álvares Penteado n. 49, Centro Histórico de São Paulo/SP.

 
Os trabalhos foram presididos pelo Coordenador Sr. César Augusto Massaro, Secretária-Geral Sra. Barbara Cavalcanti,
e como Secretário-adjunto Sr. Leandro Lago. Integrando a mesa também, o Interlocutor do Conselho Participativo
Municipal Sé, Sr. Cel. Luiz Eduardo Pesce Arruda, representando a Subprefeitura Sé. Após as boas-vindas a todos
Conselheiros e convidados, a reunião continuou conforme pauta abaixo discriminada:
 

 

Atos do Executivo nº 1589386
Disponibilização: 25/07/2025
Publicação: 25/07/2025
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PRIMEIRA PARTE
 

1. Fala inicial do Coordenador, Secretária-geral, ou em exercício, Secretário-adjunto e Interlocutor;
2. Boas-vindas e apresentação de representantes do poder público, e/ou autoridades presentes;
3. Leitura da pauta; sucedido de eventuais pedidos de alteração ou inclusão de itens de pauta;
4. Abertura para ouvir as demandas de Zeladoria Urbana trazidas por munícipes e Conselheiros;
5. Devolutiva da Prefeitura quanto às demandas trazidas e apresentadas em reuniões anteriores;

 
SEGUNDA PARTE
 

6. Escolher os representantes Titular e Suplente do CPM/Sé para CG da AIU-SCE;
7. Avaliação e impactos do “Carnaval de Rua”, na região Central;
8 . Estabelecer critérios para: justificativas de ausências, aplicativo de mensagens, votação dos

suplentes, utilização da verba anual do CPM/Sé;
9. Proposições de Grupos de Trabalho (GT) e Comissões Temáticas (CT);
10. Debater o aumento da presença dos ferros-velhos clandestinos, na área de abrangência da

SubSé;
11 . Questionamentos e considerações sobre o Vd. João Goulart, e o início das obras no Vd.

Orlando Murgel;
12. Retomar a discussão sobre desdobramentos e pesquisa das áreas de “cenas abertas de uso”;

 
TERCEIRA PARTE
 

13. Informes gerais; finalização e agradecimentos.
 

 
PAUTA ABERTA

 
Verificação de quórum e leitura da pauta

 
 
Fala dos Conselheiros
 

1. O Conselheiro Titular Luiz Gonzaga da Silva, pediu a palavra para a alteração da pauta, para que debatêssemos
sobre a implantação de um hospital público municipal no centro de São Paulo visto que a Santa Casa de
Misericórdia (em Sta Cecília) e as AMAs Barra Funda e Frederico Alvarenga (Parque Dom Pedro) estão
sobrecarregadas nas prestação de serviços de Pronto Socorro e Especialistas; discorreu sobre a segurança aos
profissionais da saúde das AMAS pela GCM e delatou casos de pacientes em desequilíbrio e tentativas de
agressões verbais e físicas desses trabalhadores nos quais há necessidade de garantir, por parte da prefeitura, a
integridade de todos;
2 . O Conselheiro Titular Charles Gentil, pediu a inclusão da pauta para o debate de políticas públicas para
habitação na Região Central de SP e apresentou dados quantitativos em que existem mais de 1 milhão de imóveis
desocupados na região, a demora e burocracia nas negociações e implantações dessas políticas;
3 . A Conselheira Titular Carolina Albuquerque Gonçalves, pediu a inclusão da pauta para sugerir um Grupo de
Trabalho para debatermos sobre as políticas públicas de proteção e defesa aos animais, segundo a conselheira há
uma “epidemia anônima” de pets abandonados, campanhas de vacina contra a raiva e castração não mais foram
realizadas, além da não sistematização no que tange a situação de moradores de ruas que, em muitas vezes, não
podem ser contemplados com os programas sociais de acolhida aos abrigos por não haver espaço para seus
animais de estimação, a conselheira propõe aprofundar o assunto através de GT e em sua fala demonstrou
insatisfação por considerar que em virtude de “não atingir o interesse público” a pauta tem pouco aprofundamento e
apelo popular embora haja cada vez mais casos alarmantes sobre ;

4. O Conselheiro Titular Névson Soares Ferreira Júnior, pediu a inclusão de pauta sobre capacitação as equipes
policiais na abordagem das ocupações de moradia da Região Central;
5. O Conselheiro Titular Luís Felipe da Silva Seixas, pediu a inclusão da pauta sobre condições melhores para os
espaços e acomodações na UBS Humaitá e sobre a mudança do Palácio do Governo do Estado para o Centro.
Sugere a criação de um grupo de trabalho ou comissão temática para debatermos e estudarmos o Projeto de PPP
Parceria Público Privada - Campos Elíseos quanto a mudança da sede do Governo Estadual;
6 . A Conselheira Titular, Sheila Ventura Pereira, pediu a inclusão da pauta para debate sobre o acúmulo de
resíduos na Bela Vista, intervenção e apoio da Vigilância Sanitária no bairro do Cambuci em razão da proliferação
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de escorpiões na região, além da discussão sobre reforma e ampliação da UBS Cambuci;
7. O Interlocutor, Cel. Luiz Eduardo Pesce Arruda, pediu a inclusão e prioridade da pauta para debatermos sobre a
obra de reforma do lago da Praça da República.

 
 

Terminada a abertura para as falas dos Conselheiros, ficou decidido por unanimidade que a pauta do Interlocutor
Cel. Luiz Eduardo Pesce Arruda seria priorizada por se tratar de um tema complexo.
 
Abertura para ouvir as demandas de Zeladoria Urbana trazidas por Munícipes e Conselheiros
 

A munícipe Maria Nair trouxe a demanda sobre as dificuldades que os moradores da região central enfrentam
por causa do carnaval de rua, segundo ela, há necessidade de melhor comunicação aos moradores dos locais onde
houve tal manifestação além de pensar estratégias para que esses possam e tenham o direito de se descolar sem
desconforto e desequilíbrio entre os foliões, blocos carnavalescos e comunidade.
 

A munícipe Jomarina A.P. Fonseca, trouxe a denúncia sobre a ação truculenta da GCM com os integrantes do
movimento por moradia do prédio da Rua Alvares Penteado, 23. E também, pediu uma atenção ao Projeto de Retrofite
do prédio da Rua José Bonifácio 237, referente ao Edital de 2016.
 

Encerrada a fala dos munícipes. No total foram 7 (sete) demandas trazidas.
 
 
Número Demanda Responsável

1 Dificuldades de locomoção que os moradores da
região central enfrentam por causa do carnaval de
rua.

Maria Nair

2 Denúncia sobre a ação truculenta da GCM com os
integrantes do movimento por moradia do prédio
da Rua Alvares Penteado, 23. E atenção ao Projeto
de Retrofite do prédio da Rua José Bonifácio 237,
referente ao Edital de 2016.

Jomarina A.P. Fonseca

3 Dificuldade em executar as ações de saúde pública
com animais em situação de abandono da Ong
Moradores de Rua e seus Cães.

Marta dos Santos Francisco

4 Containers instalados, pela prefeitura, para a coleta
de lixo, que estão sendo usados de maneira
irregular.

Rose Maria das Graças
Correa de Oliveira

5 Explicações sobre o atraso na obra do Viaduto
Orlando Murgel.

Jessica Tatiana T. Tápia

6 Criação de GT sobre a viabilidade de instalação de
catracas no UBS Republica (Pça do Patriarca) para
impedir a entrada de moradores de rua.

Lygia R. Fernandes

7 Apresentou considerações sobre o Orçamento
Cidadão 2025 e Verbas do CPM; Grandes
Eventos; Barulho e Ocupação do Solo; Concessão

Décio Sunagawa

 
 
Escolher os representantes Titular e Suplente do CPM/Sé para CG da AIU-SCE (Area de Intervenção Urbana -
Setor Central)
 
Três conselheiros se candidataram, dentre eles, Augusto Luiz de Aragão Pessin, César Augusto Massaro e Carolina
Albuquerque Gonçalves.
 
Deu-se início ao processo de eleição por votação aberta, foram escolhidos para ser o Conselheiro Titular, César
Augusto Massaro com 13 votos e como Conselheira Suplente, Carolina Albuquerque Gonçalves, com 12 votos.
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Demais itens da pauta prejudicados
 
Todos os itens prejudicados serão debatidos na próxima reunião Ordinária.

1. Estabelecer critérios para: justificativas de ausências, aplicativo de mensagens, votação dos suplentes, utilização da
verba anual do CPM/Sé; Prejudicado
2. Proposições de Grupos de Trabalho (GT) e Comissões Temáticas (CT); Prejudicado
3. Debater o aumento da presença dos ferros-velhos clandestinos, na área de abrangência da SubSé; Prejudicado
4. Questionamentos e considerações sobre o Vd. João Goulart, e o início das obras no Vd. Orlando Murgel; Prejudicado
5. Retomar a discussão sobre desdobramentos e pesquisa das áreas de “cenas abertas de uso”; Prejudicado.

 
 
Abertura sobre a obra Reforma da Praça da República
 

O Interlocutor Cel. Luiz Eduardo Pesce Arruda convidou à mesa, dois funcionários da PMSP/Sé, a Supervisora
Técnica de Projetos e Obras Juliana Barrote Zapparolli e o Supervisor de Finanças Israel Jose da Silva para
explanação e detalhamento sobre a interrupção da obra de reforma do lago da Praça da República.
 

O supervisor da Subprefeitura da Sé, Sr. Israel, realizou uma apresentação referente à prestação de contas do
valor de R$ 6.000.000,00 (seis milhões de reais), destacando a dotação orçamentária correspondente e os dados da
conta vinculada ao repasse.
 

Durante a apresentação, o Sr. Israel esclareceu que os números das contas anteriormente utilizadas tinham
como final os códigos 9004, (a peça orçamentária da cidade contem, para cada item, um código no qual o recurso e
alocado), e que a conta atual possui o final (código) 9005 que está relacionada à Lei Orçamentária Anual (LOA), e que
é a Secretaria da Fazenda a responsável por instruir a utilização da conta, conforme os procedimentos.
 

A servidora supervisora técnica de projetos e obras da Subprefeitura/Sé, apresentou a necessidade de reforma
do lago e retirada dos peixes localizados na Praça da República, como parte da continuidade da obra em execução e
solicitou aprovação de mais dinheiro que inclusive era destinado à outras propostas.
 

Foi solicitado ao Conselho que os recursos previstos no orçamento de 2024, no valor de R$ 6.000.000,00 (seis
milhões de reais), sejam destinados à continuidade dessa obra, tal solicitação gerou surpresa por parte de grande
maioria dos conselheiros, por unanimidade todos manifestaram desejo a continuidade da obra, porém, expressaram ser
necessário melhor entendimento entre conselheiros, subprefeitura e secretaria da fazenda.
 

Considerando a complexidade do tema, a relevância da intervenção e a falta de tempo hábil e de informações
mais detalhadas quanto a solicitação e pedido de continuidade da Secretaria da Fazenda, através de autorização do
pleno do CPM/Sé, para que a reforma seja concluída, o pleno deliberou pela convocação de uma reunião extraordinária
para tratar do assunto de forma mais aprofundada.
 

Ficou decidido que a data para a Reunião Extraordinária seria na próxima segunda-feira subsequente, dia 17 de
março do corrente ano.
 
Encerramento

 
Aproximando-se do fim do encontro, o Coordenador Sr. César Augusto Massaro,  agradeceu a presença e participação
de todos, pediu para que os presentes conferissem se assinaram a lista de presença ao saírem, e encerrou a 2a

Reunião Plenária Ordinária do CPM/Sé, biênio 2025/2026, às 21:15h.
 

Estiveram nesta reunião:
 

· 38 (trinta e oito) Conselheiros Participativos Municipais Titulares presentes: Antonio Matheus Montano;
Antonio Ronaldo Dos Santos; Augusto Luiz De Aragão Pessin; Barbara Cavalcanti; Caio Júlio Cesar
Lopes; Carlos Eduardo Magalhães; Carolina Albuquerque Gonçalves; César Augusto Massaro; Charles
Gentil; Elizabeth Soares; Elza Pereira Barbosa Da Silva; Fábio Lúcio Sanchez; Francisca Nunes Batista
Chiovitti; Gilmara Gonçalves Santos Gondim; Hamilton Simões Pires; Katharine Amorim Borges Maciel;
Leandro Lago Da Silva; Luís Felipe Da Silva Seixas; Luiz Gonzaga Da Silva; Maria Ana Figueiredo;
Maria Anunciação De Souza; Maria Aparecida Duarte Maciel; Maria Lilian Galvarro Peña; Najila Barbosa
Reis; Neide Pereira Da Rocha; Névson Soares Ferreira Júnior; Olga Luísa Leon De Queiroga; Rafael
Felício De Oliveira Dos Santos; Raquel Budow; Roberto Guerrero; Rosalia Do Carmo Larrubia;
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Rosangela Zanon Monteiro; Rose Maria Das Graças Correa De Oliveira; Rosemeire Rosa De Oliveira;
Sheila Ventura Pereira; Sonia Maria Domingues Pereira; Ualdo Nascimento E Wang Kim Do Espírito
Santo;
 

· 7 (sete) Conselheiros Participativos Municipais Suplentes presentes: Elaine Silva Monteiro; Elcio Kazuaki
Niwa; Franklin Siqueira; Jéssica Tapia; José Ricardo Brito Monteiro; Ligya Rodrigues Fernandes e Sueli
Aparecida Scutti;

 
· 03 (três) Convidados e autoridades presentes: Interlocutor Sr. Cel. Luiz Eduardo Pesce Arruda (SubSé),

Supervisora Técnica de Projetos e Obras Juliana Barrote Zapparolli e Supervisor de Finanças Israel
José da Silva;
 

· 14 (catorze) Munícipes presentes: Nives Ibana Ramirez Guevara; Décio Sunagawa; Fábio Benini Cabral;
Danilo Botelho Amorim Mattos; Jomarina A. P. Fonseca; Maria de Lourdes de F. Souza; Maria Izabel
Ferreira; Sandra Batista P. Chagas; Tarcísio G. Faria; Thiago de Jesus Monteiro; Marta Francisco; Maria
Nair; Jeferson Costadas Flores; Marta L. Porta;

 
05 (cinco) Conselheiros Participativos Municipais Titulares ausentes: Flaviano Gayer Carvalho;
Laudicéia Borges Da Silva; Marcelo Montanheiro Pagliaruli Garini; Paulo Cesar Torres de Freitas e
Roberto Quaglietta
 

· 33 (trinta e três) Conselheiros Participativos Municipais Suplentes ausentes;
 
Totalizando 62 (sessenta e dois) participantes.

 
Lavra-se esta Ata.

 
São Paulo, 10 de março de 2025.
 
Sr. César Augusto Massaro / Coordenador
Sra. Barbara Cavalcanti / Secretária-Geral
Sr. Leandro Lago / Secretário-adjunto
 
CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL SÉ

João Batista Ferreira Alves  
Assistente de Suporte Operacional  
Em 24/07/2025, às 14:07.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código verificador
129895203 e o código CRC DB792BE5.

Referência: Processo nº 6056.2025/0000790-0 SEI nº 129895203
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